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Abstract (en)
The system has a hanging angled or gathered by a primary drive (14). An emergency gathering device (20) is regulated by an electrical secondary
drive (22) e.g. electrical gear. The emergency gathering device enables catch up of the hanging in an emergency situation. The secondary drive
is operated during releasing an accelerated catch up of the hanging by providing increased drive power or providing power additional to regulation
drive power of the primary drive. The secondary drive is replaced to the primary drive during emergency catch up of the hanging.

Abstract (de)
Eine Sonnenschutzanlage besitzt einen Primärantrieb (14) zum Raffen eines Behangs, sowie eine Notraffvorrichtung (20), die in einer
Gefahrensituation ein besonders rasches Aufholen des Behangs ermöglicht. Zur Vermeidung aufwendiger und störanfälliger mechanischer
Lösungen wird vorgeschlagen, dass die Notraffvorrichtung (20) über eine elektrische Ausrüstung (22) verfügt, die beim Auslösen ein beschleunigtes
Aufholen des Behangs durch Bereitstellen einer erhöhten Antriebsleistung anstelle oder zusätzlich zu der regulären Antriebsleistung des
Primärantriebes (14) bewirkt, so dass der Behang in kürzerer Zeit raffbar ist.
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